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К началу нынешней посев-
ной обрабатываемая пло-
щадь пашни в ООО «Рус-
ское поле» увеличилась 
почти вдвое. К имеющимся 
полям добавились ещё и 
земли, расположенные на 
территории Слободобеш-
кильского сельского посе-
ления. В общей сложности 
зерновыми, бобовыми и 
техническими культурами 
предстоит засеять 6400 га.

По словам директора сель-
хозпредприятия в.И.Иващенко, 
несмотря на то, что нагрузка на 
полеводов ложится большая, а 
обширный радиус разброса зе-
мель требует дополнительного 
времени на перегон агрегатов, 
с поставленными задачами кол-
лектив справится. 

Уверенность руководителю 
придают как опыт специалистов 
и механизаторов, так и полный 
комплект современной высоко-
производительной техники. в 
наличии также другие основные 
материальные ресурсы. озабо-
ченность вызывает совсем иное. 

– На повышении себестоимо-
сти урожая скажется удорожа-
ние Гсм, удобрений, средств 
защиты растений. К тому же 

прекратилось государственное 
субсидирование затрат на по-
купку семян первой репродук-
ции. а значит, наша продукция 
будет востребована меньше. 
Это тоже отрицательно скажется 
на экономике семеноводческого 
предприятия, – сказал влади-
мир Иванович и поделился пер-
спективами.

советом директоров ооо 
«Русское поле» принято реше-
ние о возведении комбината по 
производству рапсового масла и 
жмыха. Уже завершается работа 
над проектом, ведутся перегово-
ры с одной из зарубежных фирм 
о поставке оборудования.

– Если предприятие будет не 
только репродуктором семян 
сельскохозяйственных культур, 
но и на пятьдесят процентов пе-
рерабатывающим, тогда можно 
оставаться в разряде перспектив-
ных. Думаю, что жмых для живот-
новодства всегда будет в спросе, 
а рапсовое масло уже давно на-
шло широкое применение.

Добавим, что технология воз-
делывания этой культуры в 
хозяйстве отлажена, имеются 
отличные результаты прошлых 
лет, и в нынешнем севообороте 
хозяйства рапс займёт прочную 
позицию на 1200 га. 

о сортовых новинках зерно-
вых и зернобобовых, которые 

впервые будут возделываться в 
этом году на опытных делянках 
и демонстрационных площад-
ках, рассказал главный агро-
ном хозяйства а.Н.Бусыгин (на 
снимке):

– Продолжаем сотрудничество 
по первичному семеноводству 
с НИИ «северное Зауралье», 
с омскими и новосибирскими 
учёными. а также по договору 
с представительством австрий-
ской селекционной фирмы при-
обрели семена зарубежных со-
ртов. Испытанию в наших усло-
виях подлежат горох вельвет, 
пшеница Рэни, овёс монарх, 
ячмень мессина. Не только как 
фуражный, но и в первую оче-
редь как крупяной, будем рас-
сматривать отечественный овёс 
отрада. Пройдут также экзамен 
три сорта рапса.

По-прежнему с большим инте-
ресом и результативно работает 
семеноводческое хозяйство с 
компаниями по защите растений 
«Басф», «Планта», «Щёлково-
агрохим». Положительные ре-
зультаты взаимовыгодного со-
трудничества подтверждают 
позитивные отклики участников 
практических семинаров, кото-
рые регулярно проводятся на 
базе ооо «Русское поле».

а.моЛокова
Фото м.Чагиной

С задачей справятся

ДЕсятИКлассНИКИ Исет-
ского района отправились 18 
мая на пятидневные военно-
полевые сборы, которые ор-
ганизовал областной детско-
юношеский центр «аванпост». 
Здесь ребята пройдут физиче-
скую, строевую, огневую, так-
тическую, медицинскую подго-
товку, научатся радиационной, 
химической и биологической 
защите. 

К ПосЕвНой кампании агра-
рии района приступили ровно 
две недели назад. По данным на 
18 мая, семена яровых культур 
уложены в почву на площади 
16082 га, что составляет 23% от 
общего задания. И хотя дождли-
вая погода срывает налаженный 
ритм работ, посев гороха в райо-
не подходит к завершению. Из 
плановых 2786 га белковой куль-
турой уже занят 2481 га. Почти 
на 50% выполнен план посева 
овса. Пшеница пока размещена 
на 3955 га (план – 34944 га). 

освоив 550 га пашни, полево-
ды ооо «ЗапсибХлеб-Исеть» 
добились за прошлые сутки наи-
большей производительности.

три животноводческих сель-
хозпредприятия – ооо «При-
исетье», оао «П/х «Заречный», 
ооо «Эвика-агро» – вывели 
агрегаты на посев кукурузы.

Посевная 
в разгаре

Пять дней 
подготовки

Идёт подписка на газету 

Жители села Исетское могут 
оформить подписку на газету 
«Заря» на второе полугодие 
2015 г. в редакции по адресу: 
с.Исетское, ул.свердлова, 13. 

Цена подписки в редак-
ции: 

– на 1 месяц – 40 руб.,
– на 3 месяца – 120 руб., 
– на полугодие – 240 руб.
Просим учесть, что в дан-

ном случае за газетой вам 
нужно будет приходить в ре-
дакцию. 

ПРинимаютСя 
КОллеКтиВные заяВКи! 

При подписке на 15 и более 
экземпляров – доставим газе-
ту на предприятие.

Подробности по телефо-
нам: 2-12-36, 2-19-09.

в сПоРтИвНо-оЗДоРовИ-
тЕльНом комплексе «Исеть» 
состоялся блиц-турнир по 
мини-футболу, приуроченный 
к 70-летию Победы в великой 
отечественной войне. Заявку на 
участие подали 12 команд. от-
дельно выступали представите-
ли из деревни Ботники. 

в финал вышли давние со-
перники – шороховцы и соло-
боевцы. Последним удалось 
выиграть со счётом 2:0. третье 
место заняли исетцы, обыграв-
шие слободобешкильцев со счё-
том 5:2.

турнир
в честь Победы

Главным вопросом, об-
суждаемым на очередном 
заседании санитарно-
противоэпидемической 
комиссии в администрации 
района, стали профилакти-
ка инфекционных заболева-
ний и эффективность про-
водимых мероприятий.

КлЕЩЕвой энцефалит – это 
типичный вид инфекционного 
заболевания для тюменской 
области. По данным сравни-
тельного анализа, в 2014 году 
на 5,3% выросло число людей, 
ставших носителями вируса 
клещевого энцефалита по от-
ношению к 2013 году. По мони-
торингу последних трёх лет на 
территории Исетского района 
таких заболеваний не выявле-
но. Главный врач областной 
больницы № 13 т.Б.Бакулина 
сообщила, что в 2013 году за-
регистрировано 384 обращения 
по поводу укуса клещами, из 
которых четыре – от неприви-
тых ранее граждан, в том чис-
ле одно – позднее, то есть по 
прошествии трёх суток. в 2014 
году укусов было 453, девять 
человек были не привиты и три 
из них – с поздним обращени-
ем. Первый укус в текущем году 
был отмечен в начале апреля 
на личном приусадебном участ-
ке. По данным на 15 мая, обра-
тились в больницу уже 78 исет-
цев, из которых шесть – не при-
витые ранее, в том числе двое 
– с поздним обращением. 

татьяна Борисовна также со-
общила, что в этом году дети, не 
имеющие плановой вакцинопро-
филактики, не будут допускать-
ся в детские оздоровительные 
учреждения. 

Члены комиссии решили, что 
нужно проводить дополнитель-
ные беседы с руководителями 
и работодателями всех форм 
собственности, с главами сель-
ских поселений и с населением 
о необходимости вакцинации 
и акарицидной обработки соб-
ственных территорий. 

Большой проблемой для на-
шего региона является рост 
числа людей с вич-инфекцией. 
только за первый квартал теку-
щего года их количество в об-
ласти увеличилось на 18,2%, в 
Исетском районе – в три раза, 
в том числе среди детей в воз-
расте до 14 лет. По сообщению 
т.Б.Бакулиной, в Приисетье с 
1995 по 2015 год умерло 26 вич- 
инфицированных граждан, в том 
числе 25 – от сПИДа. 

татьяна Борисовна выразила 
озабоченность слабой инфор-
мированностью населения об 
этой смертельной инфекции и о 
том, что всё необходимое лече-
ние вич-заражённых проводится 
бесплатно. 

мода на отказ от плановых 
прививок уже даёт свои плоды 
в тюменской области. так, в 
тюмени уже зарегистрировано 
19 случаев кори, из них боль-
шинство – у детей до 17 лет. в 
Исетском районе таких заболе-
ваний не отмечено ни в 2013, 
ни в 2014 годах. в текущем 
было три случая подозрений 
на корь, которые не подтвер-
дились.

е.кисЛовская

Вакцинация 
необходима
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актуаЛьно

Организовать и вести лич-
ное подсобное хозяйство 
несложно. Главное в этом 
деле – иметь желание, не 
лениться и прочно пород-
ниться с сельским бытом. 

таК не только думают, но и 
воплощают это в реальность 
супруги Екатерина сергеевна 
и Денис вадимович Пестовы. 
Если учесть, что бывшие горо-
жане ранее не имели никакого 
отношения к крестьянству, то их 
быстрые достижения в развитии 
подворья лишь радуют.

всего три года назад моло-
дая семейная пара – эконо-
мист и строитель – решили 
кардинально поменять ритм и 
образ жизни. После обсужде-
ний, взвешиваний и, конечно 
же, сомнений предпочтение 
было отдано в пользу малого 
семейного бизнеса, обосно-
вать который решили в посёл-
ке Коммунар. 

– Почему именно здесь? 
– Родители Екатерины, выйдя 

на заслуженный отдых, пере-
брались сюда с севера области. 
вот их дом неподалёку. а пока 
мы помогали им его строить, 
присмотрели для себя усадьбу. 
Продали в тюмени недвижи-
мость и переехали, – рассказы-
вает Денис вадимович. 

Изначально задумывалось 
производство пеноблоков, чем 
и занялись на первых порах. 
Но вместительные и доброт-
ные хозяйственные постройки 
на приобретённом участке на-
толкнули Пестовых на мысль о 
развитии лПХ. а собственно-
ручно изготовленный материал 

был использован на ремонт ку-
пленного дома.

сегодня бывшие горожане 
доят коров, выращивают молод-
няк КРс, разводят свиней и о 
прошлой жизни вспоминают без 
сожаления.

– в суете мегаполиса ты даже 
смены времён года не замеча-
ешь. Бесконечные телевизион-
ные сериалы тоже набивают 
оскомину. Признаюсь честно, 
в деревне нелегко, но зато всё 
настоящее. И хозяином себя 
чувствуешь, и свободным от 
ненужных проблем. Нет вре-
мени на мелкие ссоры или вы-
яснение отношений. Напротив, 
постоянно нужны поддержка и 

помощь друг другу.
– вы ещё молодые, оба вы-

росли в городе, и без навыков 
в животноводстве наверняка 
были сложности?

– Конечно, без опыта разво-
дить скот поначалу трудно. Но 
теперь уже телёнка при отёле 
коровы самостоятельно принять 
можем и частичные санитарные 
приёмы знаем, – говорит Екате-
рина сергеевна.

в ходе экскурсии по усадьбе 
узнаём, что в одном из имеющих-
ся коровников может разместить-
ся до 70 голов дойного стада. И в 
планы Пестовых входит достичь 
максимальной наполняемости 
помещения. тем более что до-

ильное и холодильное оборудо-
вание уже установлено. 

Другое не менее вместитель-
ное строение сейчас в стадии 
ремонта. Здесь будут содер-
жаться телята. Для обеспече-
ния хозяйства водой пробурена 
скважина и смонтирован водо-
провод.

– Расширяться обязатель-
но надо, тогда и продукцию 
можно получать круглый год. 
то, что все наши десять коров 
отелились почти одновремен-
но – нас не устраивает. ведь 
они также дружно и в запуск 
пойдут. а значит, реализация 
молока на время прекратится. 
Пока палочкой-выручалочкой 

служит свинина, – поясняет со 
знанием дела хозяин. 

Наблюдаем, как на чистой под-
стилке из соломы резвятся в за-
гоне сытые, ухоженные телята. 
в отдельной клетке содержится 
приобретённый в племенном хо-
зяйстве породистый бычок. 

Для свиноматок с их потом-
ством также есть крытые про-
сторные помещения с выгульны-
ми площадками. Здесь поросята 
с большим удовольствием прини-
мают солнечные ванны.

с наступлением пастбищно-
го сезона дойное стадо уже на 
подножном корме. Зимний за-
пас сена, как пояснили хозяе-
ва, приходится покупать, что 
весьма невыгодно. Но в планах 
– приобретение техники, и, воз-
можно, вопрос с сенокосными 
угодьями при содействии гла-
вы администрации сельского 
поселения будет решён. также 
надеются владельцы лПХ ещё 
на одну поддержку власти. во 
время дождей или сезонной 
распутицы дорога, ведущая к 
усадьбе, становится трудно-
проходимой. 

– Чтобы молоковоз без про-
блем мог проезжать к ферме, 
хорошо бы этот самый грязный 
отрезок улицы засыпать щеб-
нем, – говорят Пестовы.

сейчас Денис вадимович за-
нят ремонтом и строительством 
на территории усадьбы, а Ека-
терина сергеевна выращивает 
овощную рассаду. а в свобод-
ную минуту она в Интернете 
подыскивает возможную плани-
ровку нового дома, участок под 
который уже приобретён рядом 
с обжитым.

а.моЛокова
Фото м.Чагиной

а в деревне лучше
не тоЛько ЛиЧное

Во всех сельских поселени-
ях прошли торжественные 
митинги, посвящённые 
главной дате текущего года 
– 70-летнему юбилею Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне. 

Глава администрации Комму-
наровского сельского поселения 
а.П.вешкурцев поделился с нами 
впечатлениями о проведённых 
мероприятиях, приуроченных к 
этому событию, рассказал о пла-
нах на ближайшее время.

– Практически всё намечен-
ное к 9 мая выполнено вовре-
мя. остались неубранными бес-
хозные могилы на кладбище, но 
в скором времени мы наведём и 
там порядок. 

Празднование 70-летия По-
беды прошло организованно 
и многолюдно, хоть и в здании 
Дома культуры, а не на улице, 
как планировалось. состоялись  
митинг, концерт, учащиеся ком-
мунаровского отделения ялу-
торовского аграрного колледжа 
приготовили солдатскую кашу. 

стенд «Бессмертный полк. 
Герои Победы», изготовленный 
силами сельской администра-
ции, библиотеки и ветеранской 
организации и установленный 
на перекрёстке улиц свободы 
и ленина, решено оставить до 
Дня памяти и скорби 22 июня. 
всего с фронтов великой оте-
чественной войны не вернулось 

130 коммунаровцев, а на нашем 
стенде размещена информация 
всего лишь о 70 земляках. в 
связи с этим родственники по-
гибших воинов, имён и фотогра-
фий которых нет на стенде, при 
желании могут добавить данные 
о своих героях. 

– александр Павлович, весна 
– время для благоустройства… 

– Да, с 10 апреля по 10 мая 
в нашем сельском поселении 
был объявлен месячник по 
благоустройству, в ходе кото-
рого населению были оказаны 
услуги по вывозке мусора. На 
территории посёлка были раз-
биты шесть больших клумб под 
цветы, продолжаются побелка 
деревьев, уборка свалок, в пла-
нах – высадить рассаду цветов, 
отремонтировать детскую пло-
щадку, а также выпилить сухие 
старые деревья, произвести ре-
монт ограждения кладбищ. 

На аллее ветеранов, поса-
женной к 9 мая, уже скоро будет 
построен небольшой мостик для 
перехода на территорию, уста-
новим четыре скамьи и урны 
для мусора, по периметру этого 
нового парка посадим сосны. 

летом наступит время для 
скашивания сорной раститель-
ности.

Каким будет село, зависит от 
каждого, живущего в нём. Если 
каждый станет радеть за внеш-
ний вид родных улиц, то летом 
останется лишь поддерживать 
чистоту и порядок в поселении.

е.кисЛовская

Время 
благоустройства

Люди и вЛасть

С 20 апреля в тюменской 
области начался пожароо-
пасный период. Все служ-
бы района находятся в пол-
ной боевой готовности. В 
том числе и добровольные 
пожарные дружины.

НЕ ПЕРвый год в Коммуна-
ровском сельском поселении 
действует ДПД, начальником ко-
торой является в.а.Устюгов (на 
снимке).

– Контролировать действия 
и готовность дружинников ко 
встрече с огнём несложно, – 
рассказывает глава территории 
а.П.вешкурцев. – владимир 
афанасьевич работает водите-
лем в администрации. За ним 
закреплена пожарная машина 
ГаЗ-66, которая всегда наполне-
на водой. Кроме того, у членов 
ДПД имеется пять исправных 
ранцевых огнетушителей.

Дружина коммунаровских ог-
неборцев состоит из четырёх че-
ловек. они, несмотря на основ-
ную работу и семейные заботы, 
ответственно относятся к своим 
обязанностям, понимают всю 
серьёзность возложенных на 
них функций и готовы прийти на 
помощь односельчанам в любое 
время суток.

в случае пожара начальник 
дружины в кратчайшее время со-
берёт бригаду, в которую входят 
александр васильевич Барка-

лов, Юрий афанасьевич Устюгов 
и андрей викторович Назаречко. 

Хотя в обязанности в.а.Устю-
гова в основном входит тушение 
возгораний, владимир афана-
сьевич регулярно производит 
объезд территории, делает уст-
ные предупреждения односель-
чанам о грозящих наказаниях 
за несанкционированные палы 
и сжигание мусора во дворах, 
просит быть бдительными. в 
апреле совместно с инспекто-
ром пожарной охраны началь-
ник коммунаровской ДПД обхо-
дил дома малообеспеченных и 
семей группы особого внима-

ния, под роспись проводил ин-
структаж и раздавал памятки о 
пожарной безопасности. 

– Для меня добровольная 
пожарная дружина – главный 
помощник в обеспечении по-
жарной безопасности, – говорит 
глава администрации поселения 
а.П.вешкурцев. – Если случает-
ся какое-то возгорание на тер-
ритории, то именно благодаря 
слаженной работе дружинников 
до приезда специализированной 
пожарной охраны нам зачастую 
удаётся его локализовать. 

е.кунгурова
Фото м.Чагиной

Добровольные 
огнеборцы


